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本报讯 昨日上午，市委副书记、市长马懿
带领市直相关部门负责人，深入农业
路快速通道工程建设现场、省会空气
质量监测点和部分棚户区改造现场，
调研农业路快速通道工程建设和大气
污染防治工作。

副市长张俊峰、市政府秘书长
王春山陪同调研。

马懿一行驱车沿途察看农业路
快速通道建设情况，深入农业路经一
路项目施工现场，仔细察看项目施工
进展及工地扬尘治理情况，认真听取
相关辖区和市直相关部门关于工程
建设情况的汇报。

马懿要求，各区要耐心、细致向工
程沿线单位、群众介绍工程的意义，尽
最大努力争取沿线单位、群众的理解
和支持，加快工程进度，确保按照时间
节点推进工程建设；要确保三伏天和

主汛期的施工安全，认真做好防暑降
温，室外温度过高时不能安排露天作
业，同时做好施工基坑安全管理，避免
汛期降水对基坑带来安全隐患。他要
求全市各类建设工地都要重视扬尘治
理工作，项目建设方要切实做好工地
裸露土地覆盖、喷水作业和施工进出
车辆的清洗除尘，尽最大努力减少施
工扬尘。

按照市委、市政府工作部署，
马懿分包督导金水区的大气污染防
治工作。马懿先后来到金水区东润
泰和苑项目施工现场、河南省环境
质量自动监控系统中国人民银行郑
州培训学院自动站、金水区枣庄棚
户区改造工地、金水区姜寨棚户区
改造工地，认真察看工地围挡、防尘
网覆盖、建筑垃圾粉碎及资源化利
用、建筑垃圾运输车自动清洗、钩机

湿法作业、工地周边洒水降尘等情况。
马懿强调，大气污染防治是重要

的民生工程，扬尘治理是我市大气污
染防治的重点工作之一，各级各部门
一定要切实提高思想认识，高度重视
大气污染防治和扬尘治理。要严格施
工管理，健全完善各项控尘标准，深化
实施各项整治措施，努力做到“6 个
100%”，切实做好建设工地扬尘治理，
改善省会空气质量；要加大对建筑垃
圾清运车辆的专项整治，抓好城区道
路保洁；要根据城市发展实际，适时在
各县（市）区增设空气质量监测点位，
客观真实反映辖区空气质量，提高检
测数据的科学性、准确性。他要求全
市上下要痛下决心、形成合力、齐心协
力，处理好发展与环境保护的关系，在
保证加快发展的同时，集全市之力打
好大气污染防治攻坚战。

■郑州报业集团60余名记者一线直击整治工作曝光污染行为

马懿在调研重点工程建设和大气污染防治工作时强调

做好工地扬尘治理
改善省会空气质量

市民投诉近百条污染线索

谁的工地被投诉？赶紧领走治吧！
“向大气污染宣战 保卫‘郑州蓝’”
大型系列报道开始以来，大量市民
联系本报投诉。
昨日，再次有许多市民通过电话、
微信、QQ和邮箱向本报提供近百
条新闻线索，主要为拆迁工地扬
尘、道路扬尘和油烟烧烤。

市民王先生致电本报新闻热线
96678 说，高新区岳岗村正在拆迁，
没有防尘措施。

“南三环与郑尉路交叉口附近，
姚庄正在拆迁，缺乏防尘措施。”市民
徐先生来电说。

市民苏先生说，江山路老鸦陈
村拆迁了很长时间，现场灰尘扬起。

市民王先生来电说，北三环马

李村正在拆迁，缺乏降尘措施，而且
晚上还施工，影响附近的居民休息。

“纬二路东明路口东北角，要建
纬四路小学，院子里原来拆迁的垃圾
一直没有清理，也没有遮盖。每天车
从院里出来就尘土飞扬。”刘先生说。

网友“云水禅心”发来微信：中州
大道的航海路至南三环段，路面两侧
绿化带都是垃圾土堆。

网友“厂里人”给本报 QQ 留言：
陇海路文化宫路大商五楼平台，吃饭
时间油烟特别大。

“南阳路和金水路交叉口，大石
桥附近的金水河公园里及旁边道路
上，小摊小贩占道经营情况严重，有
的小吃使用的是燃煤炉灶。”市民刘
先生说。

一家旅行社的工作人员致电本

报说，建设路自来水公司家属院内烧
烤污染空气。

网络“大方”说：国基路和普庆路
交叉口南边人行道上有多家油烟烧
烤商贩，烧烤炉旁边有个大风扇，烧
烤时直接将油烟排放到空中。

“富田太阳城 55 号楼下及美食
街，烧烤及占道经营十分严重。”网友

“山水”通过QQ发来信息说。

多条道路存在扬尘现象
“管城回族区南台路正在修路，没

有施工的路段也没有覆盖，造成尘土
飞扬，出行不便。”市民刘先生来电说。

“国基路的金杯路至江山路段施
工半年多，没有采取防尘措施，地面黄
土裸露！长兴路国基路口附近，每天
晚上渣土车经过，早上路面一片黄
土。”网友“小小酥”发微信说。

网友“liumin”给本报发来邮件：
郑东新区白沙镇白沙村通往南寺村
的南北路，沙尘漫天，特别是大型运
料车经过时，尘土飞扬。详细地址在
郑东新区郑汴路白沙段白沙村红绿
灯往南。

“西三环西流湖路，每天大货车经
过时，经常尘土飞扬。”杜先生说。
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扬尘污染依然是投诉重点

大石桥小吃车使用燃煤炉灶

■新闻追踪

北岗村拆迁工地停工
办事处：防尘措施到位前不复工

市、区领导现场督导扬尘治理
郑州晚报报道昨日见报后，引起相关单位

的高度关注。当天中午，市政府副秘书长袁聚平
到现场了解扬尘治理情况，要求对易产生路面
污染的施工点、作业点增加巡查力度，提高巡
逻密度。要从源头上减少建筑工地扬尘的产
生和扩散，在高标准推进棚户区改造的同时，
持之以恒地把扬尘治理工作落到实处。

当天上午，中原区委书记王万鹏也到现场
督导扬尘治理。要求工地相关责任方要高度
重视扬尘治理工作，拆迁的同时要将我市建筑
工地扬尘污染治理综合整治标准落实到位，两
者都要兼顾到。

防尘措施到位前将一直停工
郑州晚报记者昨日下午4点左右在施工现场

看到，4台钩机停止作业，但未撤离现场。南侧约
10名工人正在忙活，覆盖裸露的建筑垃圾。旁边
一辆面包车后备厢里装了满满一车防尘网。

办事处相关负责人称，该区域为西岗（注：
北岗村为西岗的一个自然村）棚户区改造项
目，拆迁工作是在一周前进行的。因拆迁任务
重，压力大等因素，前期确实在扬尘治理这块
下的力度很不够。

他说，在防尘措施到位前拆迁停工，“将裸
露的建筑垃圾覆盖防尘网，拆除时配置洒水
车，对拆迁已经完成的区域开始搭设围挡。”

后续整改进度，郑州晚报将持续关注。

纬四路小学待建工地内堆放大量建筑垃圾

接网友举报，郑州晚报记者前日到北岗村拆迁
现场发现，该处没有降尘措施，没设置围挡，“狼
烟”骤起。昨日记者再次赶到现场，发现拆迁
工地已经停工。
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